
子どもたちの夢や目標を支える～厳しさと慈しみと～
校長 中熊 豊仁

「夢に向かって、ちょっとずつこつこつとがんばりを積み重ねていこうと思いました。」
立春を過ぎてすぐの土曜日、「10才の集い」が開かれました。夢や目標を発表する４年

生一人一人の言葉や表情から、強い決意を感じました。
集い後の振り返りには、「自分の番がせまる時間が、ま

るでつなみの時のようでした。ぼくは『やばい、やばい。
どうしよう、どうしよう。』と思い、がけの上に立たされ
たようでした。」とあり、微笑ましく思いました。大人が
思う以上に緊張していたようです。でも、皆が最後まで
やり遂げ、友だちや親に「がんばってと言われたのでが
んばれました。」と綴っている子もいました。支えてくれ
た人への感謝もしっかりと感じているようです。

夢や目標をもつこと、緊張する機会、最後までやり遂げること、どれも成長に欠かすこ
とができない大切な経験です。10才の集いを経て、また一つ、子どもたちは大きく成長し
たようです。

２月があっという間に逃げ、いよいよ去る３月がやってきます。学校は、振り返りとま
とめの時期に入っています。子どもたちの最近の姿を振り返ると、今年度の冬は、寒くな
っても変わることなく子どもたちのあいさつの声が校内に響き渡りました。朝、正門へ向
かう私に、校庭の四方から、また、校舎の窓から「校長先生、おはようございます。」の
あいさつがいっぱい聞こえてきます。あいさつは心の状態を表すバロメーターと言われま
す。冷たく凛とした空気の中で聞こえてくる子どもたちのあいさつに応える時間は、私に
とって、とても幸せな時間です。３学期のほぼ毎日、私と一緒にあいさつ運動をしてくれ
た子もいます。寒い中、欠かさず続けていることに感心するばかりでした。

あいさつにしても何にしても、「しなさい。」と言われたからといって、簡単にできるよ
うになるものではありません。若い頃、「厳育慈育」という言葉を教えていただいたこと
があります。教育に必要なのは、厳しさと慈しみと…。経験を経た今、その意味の深さを
感じています。いつの頃からか、厳育とは、子どもへ対しての厳しさの前に、自分自身へ
の厳しさのことでもあるのだと思うようになりました。

子どもに最後までやり遂げさせることは大変なことです。根気がいることです。しかも、
子どもは一人一人違います。伝えなくてはいけないことを、しっかりと伝えるということ。
そして、最も大切なのは、伝え方や導き方です。伝え方や導き方を考えることには、根気
強さが必要です。声を荒げるのは、根気などいらない簡単な方法です。もちろんそれが必
要な時もあります。しかし、それだけでは子どもに真の成長はありません。怖いからする、
それだけのことだと思います。繰り返し繰り返し適切に関わって、見届けて、価値付けて
…。その繰り返しです。10才の集いの姿もあいさつの姿も、今の子どもたちの姿は、成長
を支えている全ての皆さんの根気強く、望ましい導きのおかげなのだと思います。

最近、昨年10月に亡くなられた俳優・西田敏行さんの映像をニュースで見ました。「目標
があるから、人生は楽しい。皆さん、そう思いませんか。」西田さんの言葉です。これまで
報道された西田さんの生き様を思いながら、深くうなずくことでした。夢や目標に向かう子
どもたちを、引き続き、厳しさと慈しみでもって、しっかり応援していきたいと思います。



１３日（木） 卒業式予行
３日（月） お別れ集会 あいあい号来校
４日（火） 授業参観・学級PTA（下学年） ２１日（金） 卒業式準備
５日（水） 授業参観・学級PTA（上学年） ２４日（月） 卒業式
６日（木） 卒業式全体練習（５・６年生） ２５日（火） 修了式・離任式

※ 変更があった場合はお知らせします。
４日（金） 入学式準備（新６年） １６日（水） 第１回PTA理事会・運営委員会
７日（月） 新任式・始業式・入学式 １７日（木） 全国学力・学習状況調査(６年)
１１日（金） PTA役員選出・専門部会 ２４日（木） 授業参観・学級PTA・PTA総会

※ 令和７年度から、家庭訪問は実施しません。１４日（月） 新旧役員引継会

【 次年度に向けて…（確認をお願いいたします！） 】
現在，次年度の学級編制のために児童数の正確な把握を行っています。

今後， がありましたら，早めに担任もしくは学校にお知らせください。転出入予定等

給食センターの先生のお話を聞いて、バ

ランスよく食べることの大切さを学びまし

た。給食センターでの調理の様子をオンラ

インで見て、子どもたちは、鍋の大きさや

つくっている量の多さにに大変驚いていま

した。また、2/1には、姶良市の「心を育む

」 。食育講演会 で本校の取組を発表しました

1年生も2年生も外国語 英（

語）を学習しています。ALT

のNICO先生と一緒に歌をう

たったり、ゲームをしたり

しながら外国語に慣れ親し

みました。

県下一周駅伝の応援を
全校児童で行いました。
姶良と鹿児島市が１位を
争う展開の中で、子ども
たちの応援も熱が入って
いました。そして、姶良
が１位。きっと選手に届
いたことだと思います。

加治木中校区の小
中学校の全教職員が
集い、ICTを活用し
た授業づくりについ
ての研修会を実施し
ました。子どもたち
がタブレットを文房
具のように使うこと
ができるよう取組を
充実させていきま
す。

スクールゾーン
対策委員会が開催
されました。子ど
もたちの安全を守
るための様々な御
意見をいただきま
した。今後しっか
りと役立てていき
ます。


